

Soeben erscheint das 9. — 15. Tausend von

Joseph Kühnel

Vom Reichtum der Seele

Religiöse Betrachtungen

Gebunden M. 2.50

Bergische Post: Josef Kühnells Buch „Vom Reichtum der Seele“ ist ein echtes Seelenbuch in einer die Seele verneinenden Zeit. Darin liegt sein großer Wert. Ausgerüstet mit seinem psychologischen Verständnis und einem reichen theologischen, besonders mystisch orientierten Wissen berührt der Verfasser fast alle Fragen, die sich auf das Verhältnis von Schöpfer und Menschenseele beziehen. In geistvoller Weise und in schöner moderner Sprache verankert er die Hauptfragestellung im ewigen Gott und gewinnt dadurch ungezwungen die Richtlinien für das echte und rechte Tugendleben... Denen, die nach Vertiefung und Verinnerlichung streben, sei das Buch auf das Wärmste empfohlen. In den Gruppen, wo das moderne Führerproblem zu lösen versucht wird, wird das Buch wegen seines reichen Inhalts, seiner Eigenart und seiner Aktualität wertvolle Anregungen bieten können.

*

Vom gleichen Verfasser ist früher erschienen:

Von den Tagen Gottes

Religiöse Betrachtungen im Anschlusse
an das Kirchenjahr

Halbhb. M. 2.50

Westdeutsche Volkszeitung: Entfaltung seiner gottgegebenen Anlagen, Gestaltwerden — von innen her — ist Aufgabe des religiösen Menschen. Darum begrüßen wir mit Dankbarkeit Kühnells neues Werk, dessen Ausführungen ganz und gar in der Linie dieser Gedanken liegen. In allen Betrachtungen lebt eine außerordentliche Schlichtheit und Wahrheit, etwas erstaunlich Echtes und Ungefügtes. Eine heiße, farbenschwere Empfindsamkeit der Seele geht durch diese Blätter, geschmückt durch eine Sprache, die wie das weiche Cello zittert. Umso mehr zu empfehlen, als der Autor unverkennbar in psychologischen und sachlichen Schilderungen Feinsinn und in der Betrachtung eine edle, tiefe Originalität erreicht.

*

Von Joseph Kühnel wird herausgegeben

Heliand

Monatsschrift zur Pflege religiösen Lebens

14. Jahrgang. Erscheint jeden 2. Monat in Doppelheften
Halbjährlich M. 1.20

Die Hefte 1—6 des laufenden Jahrganges sind infolge vieler Neubestellungen restlos vergriffen und können deshalb nicht nachgeliefert werden.

Hildesheimer Zeitung: Das katholische Deutschland kann nicht oft genug auf diese heute so bitter notwendige Zeitschrift aufmerksam gemacht werden. Nicht nur „gebildete“ Katholiken sollen danach greifen. Alle, die sich zum wahren katholischen Menschen bilden wollen, müssen Leser, Prüfer, Jünger der Schrift werden. Wenn das geschieht, braucht uns um unseren katholischen Glauben im materialistischen Zeitalter nicht bange zu sein. Tat Katholiken werden gebildet, standhaft und überzeugungstreu.

Ⓩ

Matthias-Grünwald-Verlag Mainz
Auslieferung bei Hermann Rauch, Wiesbaden

A. Marcus & E. Webers Verlag
(Dr. jur. Albert Ahn) / Bonn / Rhein.

Ⓩ

In Kürze erscheint:

Abhandlungen aus dem Gebiete der Sexualforschung

Herausgegeben im Auftrage der

Internationalen Gesellschaft für Sexualforschung

Redigiert von Dr. Max Marcuse, Berlin

BAND IV / HEFT 3:

Homosexualisierung

von

Dr. Max Rudolf Senf

Einzelpreis: 3.60 Goldmark ord.

Vorzugspreis: 2.70 " "

INHALT:

Vorbemerkungen.

I. Der Mechanismus.

A. Die unumschränkte Triebherrschaft.

B. Die Triebbeschränkung und die Bildung der Komplexe.

C. Die Triebwandlung in der bewussten Gestaltung psychischen Lebens:

1. Das Umsetzen von Triebmäßigem schlechthin in andere psychische Qualitäten.

2. Die Abwandlung der sexuellen TriebEinstellung.

3. Die Abkehr von der triebgemässen Abreaktion.

II. Die drei Stufen.

A. Die differenziert erlebte Erregung.

B. Die Abstraktion der Erregung im Trieberlebnis.

C. Der homosexuelle Komplex als Trieberlebnis: als grob animalisches — nuanciert verinnerlichtes — entelementarisiert zerdachtes.

III. Von der „weiblichen Homosexualität“

Ihre absolute Wesensverschiedenheit gegenüber der männlichen — die traumatische Quelle — die phantastische Quelle.

IV. Die Theorie der bedingten Wandelbarkeit der orgasmischen Fixierung und die bisherigen Theorien.

„Am Anfang war die unumschränkte Herrschaft des Triebes; daran kann schon deshalb kein Zweifel sein, weil es noch jetzt Menschen gibt, die nicht die geringste Distanz zu ihrem Seelenleben haben, die wie Blitzableiter den Blitz das Geschehen durch sich hindurchgehen lassen und darauf im grossen und ganzen nur triebmässig reagieren, und weil der Einsichtige auf dem Gipfel zuweilen erkennt, was sich kaum treffender sagen lässt als mit den Worten Walter von Molos, der es erfahren haben muss:

„Es gibt Gedanken, die nicht denkbar sind,
die aus dem trüben Satz des Rätsels quellen,
die niemals reinigende Strahlen hellen,
die lauernd sonnverwiesne Mörder sind.
Sie stammen aus der Erde ohne Geist,
da sich die Finsternis vom Lichte schied,
sie sind der Sehnsucht grauenvollstes Lied,
das uns mit Raubtierkrallen abwärts reisst.
In dunkler Zeit war Tierheit unser Vater;
es griff die Menschenpranke oft und gern
nach allem, was der Seele fremd und fern,
doch: Aus der Tierheit wuchs der Mensch empor,
wie aus dem Dünger treibt die Saat zum Licht;
es wäre ohne Tier die Menschheit nicht!“

Auch diese Arbeit des Herrn Dr. Max Rudolf Senf wird wesentlich dazu beitragen in das Dunkel des menschlichen Sexuallebens hinein zu leuchten.

Wir bitten die Herren Sortimentere, die Fortsetzungslisten nachzusehen und ihren Bedarf zu bestellen, da wir nur auf Verlangen versenden.

Nach den eingegangenen Bestellungen gelangte zum Versand:

Zeitschrift für Sexualwissenschaft

Herausgegeben im Auftrage der

Internationalen Gesellschaft für Sexualforschung.

Redigiert von Dr. Max Marcuse, Berlin

BAND XI, Heft 1 (April 1924)

Preis pro Quartal 3.— Gm. ord.